

El último escrito del poeta

Del poeta que lloramos escribí en el último Mensaje Literario que edita el Círculo Carlos Mondaca, lo siguiente:

"ROBERTO FLORES ALVAREZ es un gran poeta, porque es un gran corazón. Su inmensa capacidad de amar es la llave maravillosa que le abre los horizontes infinitos de la belleza".

¡La Belleza! Se la define como el resplandor de la verdad. Ha de perdonarme el genio de Agustín de Hipona que así lo afirmó, que tenga para mí, que, más que el resplandor de la fría verdad y de la estricta justicia, la Belleza es el resplandor del amor que se proyecta recíprocamente del mundo hacia nosotros y de nosotros hacia el mundo ... porque mundo y hombre son frutos del amor infinito del Creador.

En cada verso de Roberto Flores resplandece un lampo de amor tendido hacia nosotros lo mismo que su mano generosa la cual tantas veces hemos estrechado con la sinceridad de este hombre que ama y es amado.

Como Cristo, Roberto ama los campos, ama las cosas humildes, ama las flores, y en poético desposorio, se ha unido a nuestra flor natal: la humilde añauca.

Y esto porque su corola de copihue sangrante y amoroso, vibra brillando en nuestros campos desolados y laderas abruptas. Ama su tierra chilena y vallenarina; ama entrañablemente a esta ciudad de La Serena que, en retribución le ha coronado como el portaestandarte de su más alta poesía.

el Día, La Serena 29-XII-1984 p. 3

Ama al pueblo sufriente: yo he sabido de su dolorida compasión con los que sufren los embates de la vida y por la dureza de quienes "beben el vino y dejan al pobre la hez".

En vibrante marsellesa ha cantado la lucha fértil del más aguerrido de nuestra gente de trabajo: el minero. —Al llegar a la cumbre de su gloria poética, Roberto Flores parece decirnos como el sabio Sem Tob "Fijo mio, mucho amado, ama e serás amado. E porrás hacer lo que non farás desamado". Tal nos lo dice con su vida; nos lo proclama en cada una de sus robustas estrofas.

En ningún momento pensé que este justo y fundamentado juicio tuviera un eco que me ha llegado al corazón. El domingo pasado llegaron hasta mi domicilio en Tongoy el señor Pablo Vega Etcheverry y su esposa señora Nelly portando un número del referido Mensaje el cual lleva la siguiente dedicatoria:

"Con profundo y fraternal cariño para mi distinguido amigo, sacerdote de Jesucristo, poeta y exímio periodista, Pbro. D. Pedro Vega G., quien, siendo Director de "El Día", tuvo la gentileza de publicar (años 952-953) mis primeros poemas que vieron la luz pública en la heráldica y bella ciudad de La Serena. Con mi gratitud y afecto un sincero abrazo. R. FLORES A. 10 de diciembre de 1984".

Fueron escritas estas líneas en la mañana de ese mismo día en que, en forma repentina, dejó de estar entre nosotros el laureado poeta. Son las postreras líneas escritas de su puño y letra. Las recoge la Historia de nuestra Literatura Regional.

Padre PEDRO VEGA GUTIERREZ

El último escrito del poeta [artículo] Pedro Vega Gutiérrez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vega Gutiérrez, Pedro, 1901-1990

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El último escrito del poeta [artículo] Pedro Vega Gutiérrez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile